
Il Comitato contro lȅarea pedonale 

´Ecco il nostro elenco

delle vie da chiudereª

fusione tra consorzio, servizi ambientali e sca

Acqua pubblica,
Russo ai sindaci:
´Serve un accordoª

SILVIA CAMPESE
SAVONA

´Dopo i padri costituenti, Enri-
co Berlinguer e Aldo Moro so-
no state le figure maggiori del 
Novecento nel  nostro Paese.  
», quindi, importante, oggi, es-
sere qui: nulla me lo avrebbe 
potuto impedire, se non l�in-
fluenza.  Ma sono  guarito  in  
tempoª. » stato un Massimo 
D�Alema  particolarmente  in  
forma e disponibile al dialogo 
con tutti i presenti, ieri, a ta-
gliare il nastro per l�intitolazio-
ne al segretario storico del Pci, 
Enrico Berlinguer, dei giardini 
al Prolungamento a mare, dal 
tempietto Boselli. Tanti i pre-
senti, in un Amarcord che ha ri-
portato Savona a un�epoca lon-
tana: la citt‡ delle piazze e dei 
comizi affollati,  come quello 
del 1975, quando Berlinguer 
era stato accolto da un bagno 
di folla, in piazza Sisto IV, oggi 

inimmaginabile. Dagli ex sin-
daci  Bruno Marengo, Sergio  
Tortarolo e Carlo Ruggeri,  a 
Mauro Righello, Donatella Ra-
mello, Anna Giacobbe, Franco 
Lirosi e Lino Alonzo erano in 
tanti, ieri ad attendere D�Ale-
ma. 

´Se l�esercizio della demo-
crazia si riduce all�andare alle 
urne, quando si Ë chiamati, a 
lungo andare ci si stanca an-
che di questo: l�astensionismo 
ne Ë l�esempio o ha detto D�Ale-
ma-. Per questo l�insegnamen-
to di Berlinguer Ë sempre at-
tuale, come lo studio dei classi-
ci, che ci indicano il cammino 
della ricerca. Berlinguer lascia 
un segno indelebile. Non era 
predicatore di giustizia: era un 
uomo giustoª. 

Un commento, infine, sulla 
leader del Pd, Elly Schelin, da 
parte di D�Alema: ´Sono con-
tento ci sia una donna piena di 

energia,  di  passione  politica  
che spero ridia vitalit‡ alla sini-
stra. Credo che il Pd avesse bi-
sogno di una ventata di novi-
t‡ª. Alla domanda iche cosa 
sia rimasto del messaggio di 
Berlinguer  nella  sinistraw,  il  
leader Maximo non ha perso 
l�occasione per una stoccata: 
´Cosa Ë rimasto? Non ho una 
panoramica complessiva della 
sinistra italiana per poter ri-
spondereª.  Soddisfazione da 
parte dell�organizzatore dell�e-
vento, Giancarlo Berruti, presi-
dente della Fondazione Cento 
Fiori, e da parte di Ugo Sposet-
ti,  presidente dell�associazio-
ne Berlinguer, che ha ringra-
ziato il sindaco Marco Russo ri-
cordando che ´Savona Ë il pri-
mo capoluogo di provincia a 
dedicare, in modo ufficiale e 
istituzionale, un sito a Berlin-
guerª. �
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nei giardini

Sindaco e onorevole piantano un abete
in ricordo dellŽex segretario del Pci

IL CASO

´A
ggiungere al-
cune vie all�a-
rea pedonale 
attorno a cor-

so Italia, strade poco o nulla 
impattanti  sulla  viabilit‡  e  
sulla vivibilit‡ di Savona. Ria-
prire invece solo quelle pi˘ 
strategiche (corso Italia tra 
via Vegerio e via Battisti, via 
Manzoni  e  via  Mistrange-

lo)ª. Sono le proposte che il 
Comitato contro le pedona-
lizzazioni  ha  presentato  al  
gruppo consiliare del Pd, in 
un recente incontro.

´Ci siamo incontrati con i 
consiglieri del Partito Demo-
cratico per illustrare il nostro 
bilancio a cento giorni dalle 
nuove pedonalizzazioniª, di-
chiara il Comitato, che in soli 
due mesi ha raccolto sette-
cento  adesioni.  ´Abbiamo  
chiesto di ridare al Consiglio 

comunale il ruolo che gli spet-
ta, di indirizzo delle politi-
che della giunta. Le nuove pe-
donalizzazioni sono state de-
cisioni che la giunta ha fatto 
cadere dall�alto sul Consiglio 
comunale e sulla citt‡ senza 
possibilit‡  di  discussione,  
esattamente  il  contrario  di  
come dovrebbe essereª.

» stata l�occasione per riba-
dire le criticit‡ pi˘ volte evi-
denziate: ´Le modifiche ap-
portate in corso d�opera non 
hanno dato benefici eviden-
ti, motivo per cui abbiamo ri-
badito al Gruppo Consiliare 
che la soluzione non Ë qual-
che parcheggio giallo/blu o 
un�ora in pi  ̆per poter fare ca-
rico e scarico, ma la necessit‡ 
di riaprire le vie che alleggeri-
scano queste criticit‡ª, prose-
gue il Comitato. ´Il Gruppo 

del Pd che ci ha gentilmente 
ascoltato, ha riconosciuto le 
criticit‡ del nuovo piano traf-
fico e ci ha illustrato la sua vi-
sione della citt‡ con un au-
mento delle pedonalizzazio-
niª.

Il Comitato ci ha tenuto a 
sottolineare  di  non  essere  
´contro le pedonalizzazioni 
per partito presoª: ´Ma sia-
mo  contrari  alla  modalit‡  
con cui sono state realizzate, 
senza un piano di potenzia-
mento del trasporto pubbli-
co, senza un piano di incre-
mento dei parcheggi, senza 
nemmeno  il  termine  della  
realizzazione  dell�Aurelia  
Bis che assorbirebbe il  tra-
sporto veicolare non diretto 
a Savonaª. �

D.G.
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SILVIA CAMPESE
SAVONA

´L�attuale stallo deve essere in-
terrotto: altrimenti  le conse-
guenze per la tutela dell�acqua 
pubblica  potrebbero  essere  
graviª.  Continua  lo  scambio  
epistolare tra i Comuni capofi-
la (Savona, Borghetto e Alas-
sio) delle tre societ‡ che gesti-
scono l�acqua e la depurazione 
nel  Savonese:  a  riprovarci,  
prendendo carta e penna, Ë il 
sindaco di Savona, Marco Rus-

so, che ha scritto ai colleghi in-
vitandoli a un incontro urgen-
te. Dopo la dura lettera del sin-
daco di Alassio, Marco Melgra-
ti, che aveva minacciato di far 
saltare il banco e di voler inter-
rompere il percorso di fusione 
delle tre societ‡, Consorzio di 
Savona, Servizi Ambientali di 
Borghetto, Sca di Alassio, era 
stato  quello  di  Borghetto,  
Giancarlo  Canepa,  a  tentare  
una mediazione. Poi la pausa 
elettorale: i tempi, ora, stringo-
no. Se entro il 30 giugno le tre 
societ‡ non saranno giunte a 
un accordo sulla fusione all�in-
terno di Aps (Acque pubbliche 
savonesi), la gestione dell�ac-
qua, in provincia di Savona, sa-
r‡ messa a gara aprendo la por-
ta al subentro di un soggetto 
privato. Da qui, il tentativo di 
ripartire  con  un  incontro.  
´Confidavo- scrive Russo- che 
la vicenda fosse gi‡ stata risol-
ta e superata nell�incontro del-

lo scorso 3 aprile ad Alassio. Al 
contrario, ho preso atto di una 
posizione molto diversa di Mel-
grati, a mio avviso non condivi-
sibile. L�attuale stallo non puÚ 
essere prolungato. Penso sia 
indispensabile  assicurare  un  
futuro all�acqua pubblica. In-
contriamoci, quindi, al pi  ̆pre-
stoª. Russo invita ad assicura-
re una operativit‡ immediata 
ad  Aps  iindipendentemente  
dalla  forma  che  assumer‡w.  
Un�apertura,  quindi,  verso il  
superamento della fusione del-
le tre societ‡ lasciando spazio 
anche all�ipotesi di un consor-
zio, in cui le tre societ‡ manter-
rebbero un proprio ruolo di-
stinto.  Sul  futuro  dell'acqua  
pubblica, intanto, pesa la sen-
tenza del Consiglio di Stato, re-
lativa al ricorso di Iren verso 
Aps:  l�esito  potrebbe  essere  
pubblicato nelle prossime set-
timane. �
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savona. grande partecipazione allȅiniziativa della fondazione centofiori

Giardini Berlinguer
DŽAlema li inaugura
e benedice Schlein
´Sono venuto a celebrare una figura chiave del Novecentoª
E sulla segretaria Pd: ́ Il partito aveva bisogno di entusiasmoª

Dopo lȅinaugurazione, il sindaco Russo (in primo piano) e Massimo DȅAlema piantano un abete nei giardini

Hanno imbracciato la pala, 
il sindaco di Savona, Marco 
Russo, e l�onorevole Massi-
mo D�Alema, per piantare, 
insieme, l�albero, un abete, 
dedicato  a  Enrico  Berlin-
guer, nei giardini a lui dedi-
cati, al Prolungamento. ´La 

figura fondamentale di Enri-
co Berlinguer o ha detto Rus-
so- ci lascia dei messaggi pre-
ziosi: a partire dal suo modo 
di concepire la politica, co-
me un momento di incontro 
e di confronto. Un servizio 
dentro la pancia del Paese. 

Ha rafforzato la democrazia 
insegnandoci che non Ë mai 
un diritto acquisito. Questa 
dedica a lui Ë un modo per fa-
re e dare memoria al Paese e 
alla nostra citt‡. Per avere 
un futuro bisogna avere me-
moria, soprattutto dei gran-
di personaggiª.Un gesto sim-
bolico,  quello  dell�albero,  
che Ë perÚ stato anche un 
modo per impreziosire i giar-
dini di Savona con nuove es-
senze arboree. 

S.C.
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L�Asl savonese va ia cacciaw 
di rinforzi e avvia un bando 
per individuare il nuovo pri-
mario della struttura com-
plessa di Medicina Interna 
2 dell�ospedale San Paolo di 
Savona. Un posto destinato 
a far  gola a  molti,  che in  
azienda Ë scoperto da alcu-
ni mesi, dopo che a febbraio 
lo storico direttore, Lionello 
Parodi,  ha  tagliato  il  tra-
guardo della pensione e ora 
si dedica alla politica, con il 
ruolo di assessore comuna-
le a Savona.

La struttura Ë oggi gestita 
da  un facente  funzioni,  il  
dottor Alessandro Zaccaria. 
Ma il bando prevede tempi 
rapidi  per  arrivare  a  una  
nuova nomina: le domande 
dovranno essere presentate 
entro il 18 giugno, in modo 
da colmare al pi˘ presto il 
primariato. In base alla foto-
grafia  scattata  dall�Asl,  la  
struttura ha attualmente in 
gestione 58 posti letto ordi-
nari,  21  di  riabilitazione,  
dei quali 9 sono dedicati al-
le cure intermedie e 12 fan-
no parte del reparto Aciot 
dell�area cure infermieristi-
che ospedale del territorio e 
altri 4 di Day hospital. Pro-
duce in media circa 1150 ri-
coveri ordinari all�anno e cir-
ca 300 di riabilitazione (i da-
ti fanno riferimento all�an-
no 2021), con un tasso di oc-

cupazione di posti letto del 
100%, una degenza media 
di 14 giorni, circa 1053 rico-
veri in Day hospital per un 
totale di circa 4 mila accessi 
e  circa  6  mila  prestazioni  
ambulatoriali.  Tuttavia  il  
bando per il nuovo prima-
rio di Medicina Interna non 
Ë l�unico a tenere con il fiato 
sospeso il mondo medico: si 
sono chiusi  a  febbraio  gli  
iter per individuare i nuovi 
primari di Nefrologia e Chi-
rurgia della mano del San 
Paolo  (fa  capo  al  diparti-
mento di Ortopedia), ma al 
momento non sono note le 
graduatorie. Per rinforzare 
gli organici l�Asl ha indetto 
anche un bando per assume-
re un nefrologo e ha nomi-
nato la commissione per in-
serire in ospedale un nuovo 
chirurgo, dopo che all�avvi-
so ha risposto un solo candi-
dato. Nel frattempo l�Azien-
da deve fare i conti anche 
con alcune domande di di-
missioni e trasferimento: la-
scia il Santa Corona la dotto-
ressa Beatrice Carloni, che 
fino a ieri lavorava nella Me-
dicina  interna  di  Pietra,  
mentre Stefania Tigano dal 
primo  giugno  passer‡  dal  
San Paolo al reparto di Ma-
lattie Infettive del Galliera 
di Genova. �

L.B.
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sanit‡ a savona

Asl, via al concorso
per il primario
di Medicina interna

Acqua pubblica, caso aperto
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